

CONTRA EL ESTADO
Pastoral iracunda

El obispo de Tuy ha publicado una circular airada y violenta contra la Real orden derogando la del marqués del Vadillo. Es sensible la frecuencia con que algunos prelados olvidan el carácter principal de su misión. En la lucha entablada entre clericales y anticlericales, hay de curioso que las palabras de mesura y de templanza salan enojados la cara y encierran el estilo de los sucesores de los apóstoles predicadores de la paz y la dulcedumbre.

Cada vez que surge uno de esos documentos se advierte con mayor claridad como quienes de tal modo entienden la obra de la Iglesia se apartan del espíritu de Cristo. Lámentanse los prelados de la ausencia de fe y de la progresiva disminución de la influencia moral de la Iglesia; para disculparse achacan la culpa a los liberales cuando no a la antigua francomasónica. Y no ven ó no quieren ver que la causa de esa decadencia de la Iglesia está en que cada día están más apartados del espíritu de Cristo, en que la savia de los Evangelios no tiene nada de común ni con las palabras ni con las obras con que la gente clerical aspira a la restauración de la fe.

No hay espíritu sinceramente cristiano que no contraste con pena las sublimes palabras del divino sermón de la Montaña, el fecundo amoroso espíritu de las páginas sagradas con toda esta irracundia que se desborda en pastorales y sermones, en pláticas y consejos, con todo este olvido de la esencia cristiana, olvido por el cual han hecho de una religión de amor un arma de persecución y una escuela de enojos; de las augustas ceremonias presididas por un Dios de humildad y de igualdad, una parada brillante de pompas ostentosas, de irreductibles distancias jerárquicas, de aparato y deslumbramiento dignos de los sátrapas orientales, pero completamente contrario al espíritu de la Iglesia de Jesús. No busquen en otra parte la causa de su decadencia, porque en eso está.

Ahora mismo, el señor obispo de Tuy califica de concubinato el matrimonio civil. Está en su derecho y es natural que la Iglesia católica así lo califique. Pero se nos antoja pensar que para la grey cristiana supone el concubinato, porque han rodado por la Prensa bastantes casos de párrocos que se han negado a casar a quienes no podían pagar los derechos, y aunque la exactitud de esos casos se negara, basta pensar en el gran número de reales y efectivos concubinatos que entre las clases más humildes existiría la desaparición de las gabelas y gastos que la curia eclesiástica han inventado para que sea lícito cumplir con la ley de Dios, y sin embargo, no tenemos noticia de que se hayan suprimido para las clases menesterosas; nos figuramos lo que pensaría de ello Jesús.

En cambio, los misioneros protestantes que evangelizan en las rías gallegas, abren colegios donde a las clases pobres les facilitan gratuitamente, además de instrucción, ropa y alimento; dónde ha de creer el pueblo que está el espíritu de verdadera caridad? Por eso aquellos misioneros van recogiendo cosecha abundante de fieles, mientras los otros se van quedando cada día más desamparados por las clases populares. El mayor esplendor de la fe católica no ha de venir, pues, de monopolios legales ni de predilecciones en que triunfe el cuarto pecado capital, sino de la restauración en las obras clericales del verdadero espíritu de Cristo, hoy destruido de ellas.

Juntamente con lo que toca a la religión, hay en esa circular algo que afecta muy directamente al buen gobierno de España. Esa actitud, iniciada por el obispo de Guadix y el de Zaragoza y seguida ahora por el de Tuy, no la puede consentir el Gobierno y no la consentirá, estamos seguros. En España no faltan ejemplos de cómo se ha procedido en períodos de completa unidad de fe con los obispos que han pretendido soliviantar los ánimos contra las disposiciones emanadas del Gobierno legítimo. Hace pocas semanas combatíamos por menudo en nuestras columnas el expediente instruido al obispo de Cuenca y la corrección que se le impuso con menor motivo. Sirva de ejemplo.

Las disposiciones de los Gobiernos se discuten en las Cortes; si los clericales tienen verdadera fuerza política, aumenten en ellas el número de sus representantes; que quienes hoy les representan discutan la política y las resoluciones del Gobierno allí, que es el lugar propio; pero no se puede lícitamente emplear la alta autoridad que las leyes de ese mismo Estado han reconocido y conservan a los prelados para que éstos las empleen en la obra subversiva de excitar los ánimos y preparar los fermentos que por los mismos caminos nos han conducido otras veces a grandes disturbios, que se hubieran evitado teniendo al principio la previsión y la energía necesarias. Confiamos en que el actual Gobierno, que ha demostrado cómo sabe estar en el puesto que le corresponde, tendrá ahora aquellas cualidades que en otros tiempos faltaron.

NOTAS

No es preciso encarecer la importancia de la Real orden que hoy publica la Gaceta acerca de la pronta terminación de los sumarios. Reclamamos el abuso llega a términos que estaba demandando un radical remedio. De algunos casos vamos en que los sumarios han tardado en terminarse más de dos años. Cuando los procesados están en libertad el perjuicio es menor, aunque siempre lo hay; más cuando los procesados están presos, ese abuso puede tomar carácter de horrible injusticia; porque puede ocurrir, y ocurre no pocas veces, que el procesado está preso durante cuatro, cinco meses, invertidos en la terminación del su-

mario y en los trámites de la Audiencia, y después es absuelto, proclamándose su inocencia, cuando en realidad tiene cumplida una pena más horrible por injusta.

Los términos, en general, son en la práctica de las leyes españolas cosa muerta; hay que restablecerlos porque son la única garantía del ciudadano. De qué sirven las leyes si no se cumplen de tal modo que resultan un difraz de la vejez?

Los barceloneses han celebrado la fiesta en homenaje a Casanovas. En ella se han producido varios incidentes, que no queremos contar para que nuestras palabras no sirvan de incentivo a la pasión despierta. Nos limitaremos a formular el juicio de que no ha brillado ni en unos ni en otros los rasgos de la prudencia, porque tan insensatos son los que hacen alardes lícitos pero inoportunos, como los que, cuando hacen un beneficio a España, lanzan un viva español en son de protesta contra Cataluña, como si ese viva no fuera, como lo es el de viva Cataluña, uno de aquellos que deben lanzar con orgullo todos los españoles, de cualquier región que sean.

Hacer del viva español, que es un grito de amor, una especie de tragedia, es una locura que no puede conducir sino a graves desventajas, que estamos obligados a evitar si han de desaparecer las crisis morales que dolorosamente vienen afectando en esta materia a la sociedad española.

Los franceses han hecho de la censura a la elección del nuevo general de los jesuitas una cuestión de patriotismo. Recuerdan que en la elección del cardenal Sarto para Papa entró por mucho la influencia de Alemania, opuesta a un Papa amigo de Francia. Y la medida se les colma a los franceses al ver que el otro Papa, el Papa negro, se hechura también de vez en cuando gran elector clerical.

Pero los franceses, en vez de examinar el pro y el contra de ese incremento de la influencia alemana para contrarrestarla con los medios debidos, en lo cual consistiría el patriotismo verdadero, reflexivo y consciente, prorrumpan en exclamaciones, que no llegan al vituperio porque los contiene el temor; y con eso agravan la derrota de Francia, sin ponerse en camino del resquebrajo. Confirma esto la convicción de que Francia no tiene actualmente peor enemigo que la patriótica bullanguera que se paga de las palabras y descuida las realidades, patriotería de que donosamente se burlan los ingleses, enemigos de la violación del patriotismo en determinadas formas y expresiones, pero a los que ciertamente no se les podrá acusar de mirar con indiferencia lo que toca al honor y a la prosperidad de su país.

¿Encontraremos sitio en Madrid para la estatua de Castelar? El alcalde quiere emplazarla en el sitio que hoy ocupa en la Castellana el Obelisco; el arquitecto colegi D. Ferrer no le parece bien y propone para erigirla la plaza de San Marcial, en la de las Cortes la verían bien muchos y en el Prado no les disgustaría a otros.

Cualquiera de esos lugares nos parece bien; lo que importa es levantar pronto la estatua, que hace mucho tiempo debía estar erigida aquí en donde tanto bronco, y tanto mármol se empleó para ensalzar glorias hartas breves y discutibles.

El Sr. Aguilera va a casar a su hija con la hija de un comerciante de trapas de la Hacienda ó de lastimosas proberbia—va a enjuagar el déficit del Municipio. ¿Cómo? Recargando el impuesto que pagan los revendedores en plazas y mercados y el que abonan los conductores de carros de transporte.

No puede pedirse solución más democrática; siguiendo tradicionales usos se echa mano al forceps para exprimir a los más necesitados y perjudicar de pasada al público, porque, como puede suponerse, éste será quien pague, al fin y a la postre, el recargo del tributo.

¿Qué se oponía a aumentar el de los propietarios de solares, gente rica y enemiga del ornato público? Para ellos el recargo no supone nada ó casi nada, y si no les convenía, que edifique, lo cual hace buena falta, tanto por la crisis obrera como por la escasez de viviendas.

El ministro de Hacienda de la Argentina nos da buen ejemplo; ha presentado al Parlamento un proyecto de ley duplicando los impuestos para los terrenos enclavados dentro del Municipio que no están edificados. En su consecuencia, la contribución de estos solares se elevaría a 4 por 1.000, evitando así que los propietarios inmovilicen dichos terrenos indefinidamente en espera de un alza de precios.

¿Cuánta falta está haciendo para esta corte un ministro con esas energías!

El Sr. Aguilera no habrá caído en la cuenta de esto, porque en el caso contrario no habría descargado la trampa municipal sobre vendedores y conductores, los más pobres.

Si quería el alcalde recargar el impuesto de carruajes, debió pensar en los automóviles, que no destruyen el piso, es verdad, pero que destruyen a los transeúntes y hacen la circulación de éstos más arriesgada que los carros y las carretas. ¿Que unos y otros malparan el pavimento? No puede ser más lógico que así ocurra, en tanto se resuelve el problema de la navegación aérea.

Pero ya verán ustedes cómo los únicos que al fin pagarán las deudas municipales serán los pobres revendedores de hortalizas y los carreteros. Democracia pura.

Estamos firmemente decididos—los periódicos—á arreglar en seguida el problema de las subsistencias. Se concluyó... de una semana á esta parte hemos escrito en las hojas periódicas hasta dos docenas de artículos, gacetas y notas volanderas proponiendo remedios taumaturgicos.

El imparcial—nuestro estimado colega—resume hoy. Precisa la acción del Estado y la acción social, la del pueblo, la del público.

De la primera, ¿qué hablar? Un escéptico encogimiento de hombros es la única respuesta. Pero, y la municipalización de los servicios que al aprovisionamiento de artículos de primera necesidad se refieren... Pero es hablar de ello; el querido colega reconoce que no hay Municipio, y así cómo vamos á municipalizar?

Y en cuanto á la acción privada, á la del público, el ejemplo más elocuente está en nosotros los periodistas que hicimos una Cooperativa... y no sirve absolutamente para nada sino para poner de relieve un mayúsculo fracaso.

Empero, no hay que desmayar; tenemos el gusto de anunciar á nuestros lectores que uno de estos días concluiremos de solucionar—los periódicos—el problema de la subsistencia.

LOS EUROPEOS EN CHINA

Misioneros en peligro

Paris 11. Telegramas recibidos de Bangkok hacen referencia á una carta que escribe un misionero de So-Ping-Fu. Según éste, una partida numerosa de boxers ha entrado en Tso-lun-Sihon, haciendo huir á los misioneros cristianos y persiguiéndolos activamente.

Por fortuna de éstos, un teniente alemán que viajaba por la comarca se puso al frente de un pelotón de soldados chinos y con su ayuda logró matar al jefe de los boxers y á once de éstos.

Los demás se dispersaron.

Las autoridades chinas recomiendan á los europeos que no viajen por el interior.—Mar.

Se compran alhajas, oro y plata. José García, Ciudad Rodrigo, 3, platería.

POR LA ESPAÑA GAUTIERESCA
EN BUSCA DE BANDIDOS

HABLANDO CON EL "VIVILLO"



¡Cervantes pasa!

—¡Cervantes pasa!... muerdos por los dos,—del Vivillo... Ella hace un gesto de temor y de alegría á la vez, y añade: —Pero ¿atacarán el tren? —No, creo que no.

Poco después de la una y media de la madrugada hemos salido de Alcazar; el tren se desliza raudo por la llanura negra; duermen todos en el vagón, y el hombre terrible de los dos votos ronca de un modo insoportable.

La hermosa viajera duerme también... ¡qué linda, en la penumbra con su vestido blanco, ligeramente despeinado el cabello rubio y en lánguido abandono el cuerpo!... Esta viajera hermosa sin nadie que la acompañe en su viaje, al parecer largo, intrigante á cualquiera como me intriga á mí. Pasa el tiempo con lentitud abrumadora. Al cruzar por Argamasilla me distraigo pensando en Cervantes; la imaginación deriva hacia Don Quijote y comienzan á danzar ante mis ojos las locas aventuras de Quijano y su biógrafo, D. Gaspar de Espeleta, el espadachín á quien Cervantes mató de una estocada—pienso, fué un hombre de gran suerte, porque si muere de calentura en su lecho, nadie sabría, ha largos años, que existió. ¿Qué menos que una estocada puede valer la inmortalidad?...

La vida azarosa de Cervantes, por nadie puesta en claro, es su más bello poema; hay en esa figura la atracción de lo misterioso y de lo inquieto. Y cruza, evocadoramente, por la llanura negra, la sombra extraordinaria de aquel hombre, obrado en el odio de los Argensolas y de Lope de Vega, soldado y poeta, poeta y recaudador del fisco, incoherente, alma equívoca... Es una sombra espectral allá en lo hondo de la noche, entre unos molinos ventoleros. La luna aparece en mangante haciendo un guiño ridículo; pasa fantástico un jinete lanza en ristre... ¿Acaso Don Quijote?...

La tropelización del tren retumba sorda en la llanura. Ahora—estoy seguro—es Sancho Panza quien va por una linda caballero en su borriquito... Otra vez el hombre terrible

Amanece. En Santa Cruz he despertado; duerme aún la dama bella y misteriosa que es ser doblemente bella, y aún, de vez en cuando, el hombre que fué candidato lanza un sonoro ronquido.

El cura despierta; me ofrece un cigarrillo. Clara el cielo tristemente, y asomándose a la ventanilla contemplo la desolación infinita del paisaje; á lo lejos la montaña azul plomiza.

Una tos suave me hace volver la cabeza. —Buenos días, madame. —Buenos días. Se levanta, y apoyándose en la ventanilla junto á la que yo ocupo, me pregunta dónde estamos. —En Despeñaperros.

Rie de muy buena gana, y yo spongo que es por el nombre; pero me equivoco; ella me refiere cómo la soñada que una partida de bandoleros detenia y asaltaba el tren. —Yo he leído—dice—las terribles aventuras que acaecieron en España á Chateaubriand, Dumas, Gautier, Merimé, Arago—el que contó en Francia que aquí lo había robado una partida de guardias civiles [disfrazados de bandidos]... El hombre de los dos votos se despierta.

—¿Cervantes! Si que hace fresquito... ¿Estavamos en Despeñaperros? —Sí, señor. —¿Qué mala noche!... Es claro, ¡son tan incómodos esos asientos! En el extranjero se puede viajar; pero ¡aquí!... —Pues yo no he dormido mal—aplica el cura. —¡Imposible! —¿Cómo imposible? —Sí, imposible.

España de pandoreta

Pero, ¿vendrá hasta Córdoba este hombre?—pienso yo,—y decidido á no hacerle el menor caso reanudo mi conversación con la dama. El paisaje, magnífico, soberanamente espléndido, resalta á nuestros ojos en el suave amanecer; la línea férrea cruza túneles y puentes, cullebra y se retuerce en el dedalo de la montaña; enormes trincheras de granito la enfosan á veces y otras corre sobre taludes ó bordeando barrancos y torrenteras. Una vegetación salvaje florece al anuncio del otoño: madroñeras y jaras, lentiscos y coseojales, estepas y romeros... —Y aquí—pregunta la bella desconocida,—¿aquí hay bandidos? —Ahora no; antes sí los había. —¿Pero ¿qué se han concluido los bandoleros en España? —No, madame, de ninguna manera. —¿No habéis oído hablar del Cristo, de Per-

lo de consolar con vos meliflua á los viajeros que se mostraban más azorados, dar francos apretones á los tranquilos, y despedirse sombrero en mano del conyivo, desearlo á todos feliz viaje... —¿Ha terminado usted ya?—pregunta con sorda indignación el hombre silabestro. —He terminado. —Pues, eso, eso que dice ahí no puede ser. Y digo lo de antes: había que recoger todos esos libros.

El tren camina raudal al salir de Despeñaperros; entramos en la provincia de Jaén; el sol manero inunda de luz el paisaje; centenares de rebanojos pastan en las praderas verdes y floridas, y los olivares, inmensos, interminables, llenan las lomas grises, ocres, pajizas... J. Martínez Albacete.

EL DEMONIO DE LOS CELOS

Lineas asesinadas

Paris 11. En Tolón un individuo llamado José Guida ha intentado asesinar á su esposa, que estaba en estado interesante, asotándole varios golpes con una podadera.

El estado de la pobre mujer, que tiene dos años de edad, es muy grave. El móvil de este crimen fué el mismo que á los ante-ñores.—Mar.

PASAJERAS

Nuestros humoristas

A fuer de indulgente, siento algo de admiración hacia los médicos que cultivan otra literatura que la del laboratorio. Esta admiración es imperdonable, lo sé, porque los médicos pueden divertirse con sus pacientes sin que nadie los moleste con admoniciones y sin necesidad de que las Musas expresen á mano armada de recetas. Por esto el doctor Abella, de quien como facultativo nada tengo que decir, me inspira grande afecto como escritor. Un hombre que escribe los Fito, vos médico-farmacéutico es digno de simpatía. Claro es que no reitro mis suscrpciones, sobre todo porque no lo son; pero sea título de una patente limpia de ingenio humorístico, y por humorista tenemos al doctor, que es el jurado ducho en vivisecciones gramaticales. El Sr. Abella quiere hacernos reír. Con la intención basta.

No es la alegría fruto de nuestro carácter. Nuestros olidos tienen el hair adusto. Los humoristas modernos se limitan á hacer muscas. Después de Tabaco, que asilaba nuestra existencia, un hombre trágico, inexorable un Sr. Páez Zúñiga envuena nuestras horas. Manuel del Palacio no hizo imposible la lectura de los versos; Estrani completa tal obra. Sólo Córva, ese Figaro sin piel, y el apicardado Bonafoux, nos obsesionan con tonadas flores de ironía. Aorta, un mozo muy talentado que se complace en adquirir fama de tonto, viene á manos llenas el Santorin en sus crónicas, y á veces arrebatada á Grilo el cetro del reino de Morfeo, lanza que no deja de ser valiosa en esta edad tan feunda en desdichas que roban el sueño á los salvadores de la Humanidad. Bendigamos, pues, á ese ingenioso doctor de los Fito, vos. Cuando los escritores que monopolizan la gracia nos ponen tristes, es lógico que un médico se desentenda de las amarguras de su profesión y ría, ría como los apultureros del Hamlet. Su risa no nos hace reír; pero nos proporciona el goce de poseer un libro que no se volverá á leer nunca.

DE GOBERNACION

MAS NOMBRAMIENTOS

Se han firmado los siguientes nombramientos, como consecuencia de la combinación de alto personal de Gobernación: Ascendiendo á jefe de negociado de primera á D. Agustín Fustiguera. Idem á jefe de negociado de segunda á D. Julio Jiménez López. —Nombrando jefe de negociado de tercera á D. Demetrio Castellana, secretario que es del Gobierno civil de Jaén. Ascendiendo á jefe de negociado de tercera á D. Juan Luna. —Nombrando oficial de primera clase á D. Ramón Mejuto, secretario en la actualidad del Gobierno civil de Tarragona. —Ascendiendo á oficiales de primera clase á D. Ricardo Calafañer, D. Rafael García Brava y D. Norberto Leguey Sanz. —Idem á oficiales de segunda clase á don Mariano Quintero, D. Agustín Carbonell y D. Daniel Pozuelo. —Idem á oficiales de tercera clase á don Julio Carraballo, D. Luis Bernaldo de Quirós y D. Enrique Rubio. —Nombrando oficiales cuartos á D. Ramón Gascón, cesante, y á D. Teodoro Molina. Ascendiendo á oficial cuarto á D. Ricardo Arizcan. —Idem á oficial quinto á D. Alfonso Armiñán. —Nombrando aspirante de primera clase á D. Ramiro Rodríguez Rubio.

VIDA MILITAR

ASCENSOS

Han sido promovidos al empleo inmediato superior: Segundos tenientes D. José Lasosa de la Vega y D. Inocente Sicilia. También se concede el de segundos tenientes á los alumnos de la Academia D. Anselmo Aranas y D. Manuel Martín. Carabineros.—Segundos tenientes D. Angel Losada y D. Francisco Trigueros.

MATRIMONIOS

Se ha concedido Real licencia para contraerlo al teniente coronel D. Salvador Lozano con doña María Sigienza Plasas, y á los capitanes D. Aurelio Díaz de Freijo con doña María Ruisan García, y á D. Francisco Martí Vidé con doña Adelaida Pi y Ramírez de Cartagena. D. Roberto Zaragoza con doña María García Escudero y Pujadas, y D. Juan Portillo con doña Brígida Valverde Nieto.

RESIDENCIA

Se ha autorizado trasladarla de Toledo á Madrid al general de división D. José Larumbo y Marabot.

LOS TRATADOS COMERCIALES
Tiquis miquis

Un Diplomático cesante ha hecho publicar casi al mismo tiempo en El Economista y en La Epoca un largo, larguísimo artículo, que forma en el material un solo cuerpo, pero que en lo moral puede dividirse en dos: el uno de ellos obra es del Diplomático, puesto que va destinado á la defensa de agravios supuestos por nadie inferidos á los competentes funcionarios del ramo. El cuerpo del artículo obra es del Cesante, el humorado, pendenciero, avinagrado, dispuesto siempre á la crítica acerba del trabajo ajeno para descargar en alguien las hondas tristezas de la cesantía.

El artículo no es otra cosa en el fondo que una protesta de la participación que en los convenios celebrados con los Estados Unidos y con Suiza ha tenido el ministro de Hacienda, toma ya relativamente viejo, del cual pretendieron las oposiciones hacer arma venenada, arma que quedó por la discreción, la buena fe y la cordialidad de relaciones de los señores Gullón y Navarro Reverter, convertida en nueva espada de Berna. Pero el Diplomático del cuento, ó del artículo, insiste en lo del espíritu absorbente del ministro de Hacienda y en lo de la prestación de los funcionarios de Estado, sin tener en cuenta que toda negociación de tratados exige, á la vez que la acción diplomática, la acción técnica, y que ambas han obrado de perfecto acuerdo y dentro de sus órbitas respectivas en los convenios que ahora el Cesante critica.

Estos son los primeros tiquis miquis del artículo, y no hay que insistir en ellos, tanto por el poco valor que tienen, cuanto por no haber existido en ningún momento esos agravios que la oposición ha fingido y que el Diplomático peroró, con tanta diligencia de la antigua escuela, la diplomática, pretende revivir.

La segunda parte del artículo, la de crítica de los convenios celebrados, es más interesante, ó mejor dicho, lo será en su día, cuando en plena luz y con perfecto conocimiento, se discuta el fondo de esos convenios. Por eso no puede parecerse sino pueril la adquisición de la que se entrega el Cesante sobre si fueron los Estados Unidos ó si fue España los que propusieron las negociaciones. De esto á discutir la luz inereada, ó si la gallina existió antes que el huevo, lo va en el canto de una credencial ¡ay!... No que para interés es que se hagan los tratados, que éstos sean beneficiosos y que exista reciprocidad bastante entre lo que se recibe y lo que se otorga; todo lo demás es accidental y de escaso valor en el terreno de los hechos.

Es cierto que las concesiones materiales que á España han hecho los Estados Unidos son de pequeña importancia, á excepción de las que afectan á los vinos, que la tienen muy grande; pero de menos importancia, puesto que son nulas, son las que España ha otorgado y que se han reducido á la segunda columna del Arancel. Y hay más: nuestro interés principal era obtener el trato de nación más favorecida, pues dentro de esta ampliación cualquiera rebaja que se conceda á otro país se aplicará ipso facto á los productos españoles. Y este objeto primordial del convenio se ha conseguido, aunque otra cosa sospeche el enmostrado autor del artículo de El Economista, al cual, si aún lo duda, aconsejamos que lea la última parte del acuerdo torcido del convenio firmado en San Sebastián el día 1.º de Agosto último, y que dice:

«Cada una de las dos altas partes contratantes tendrán en todo caso el derecho de rescindir inmediatamente cuantas concesiones quedan establecidas en este acuerdo, si la otra, en cualquier momento, le niega alguna de sus concesiones ó le niega la aplicación de ventajas en tarifas otorgadas en la actualidad ó más adelante á terceros países, excepto la hecha de las ventajas especiales otorgadas en la actualidad ó más adelante en la actualidad ó más adelante por los Estados Unidos á Cuba.»

Esto es tan claro que sólo un Diplomático miope ó un Cesante de mala fe han podido no verlo. ¿Es esto poco? Pues además, el ilustre presidente de la nación americana, con gran afecto hacia España, ha otorgado todo lo que está en sus facultades otorgar: la rebaja en las obras de arte y en los vinos, rebajas que sólo dos naciones de Europa tienen á cambio de otras concesiones que nosotros no hemos dado. De lo que con ello gana nuestra industria vinícola sin que las demás pierdan, nada hemos de decir porque salta á los ojos de cualquier Cesante; pero si hemos de señalar y encarecer lo que significa la rebaja en las obras de arte en este país de artistas, donde los tenemos que asombrar al mundo con sus creaciones, cual Sorolla, que acaba de realizar en París la portentosa Exposición de sus obras, destinadas precisamente al mercado norteamericano; cual Querol y los Benlliure, populares ya por sus esculturas en toda América, y cual otros insignes maestros cuya fama vuela por ambos hemisferios y á cuyos talentos se les abre ahora un mercado tan poderoso.

Y ese impulso loable del presidente Roosevelt tiene aún otros aspectos morales y políticos que nadie puede desconocer. Por manera, que en el convenio con los Estados Unidos hemos conseguido: que el presidente de la gran República haya usado en nuestro favor de todas las facultades que las leyes de su país le confieren; que nuestros vinos y nuestras obras de arte tengan al entrar en los Estados Unidos rebajas importantes que sólo gozan, á cambio de otras concesiones, dos naciones de Europa, y cuyas concesiones nosotros no hemos hecho, y que las mercancías españolas gozen del trato más favorable que los Estados Unidos apliquen á cualquier otro país excepto á Cuba. Y nosotros hemos dado solamente la segunda columna de nuestro Arancel, ni más ni menos.

cambio de rebajas excepcionales, y en justa reciprocidad las rebajas que otorgamos a las demás naciones, exceptuando a Portugal, como nos acuerda los Estados Unidos las rebajas que hagan a las demás naciones exceptuando a Cuba.

¿Es esto claro? ¿Es esto censurable? No merece todo suerte de elogios que la opinión (a despecho del triste Cesante digno se ser cantado en ovidiana lira) lo ha ya tributado?

Pues veamos ahora lo del convenio con Suiza. Ante la razonada petición de buen número de productores españoles, y teniendo en cuenta la general conveniencia, nuestro Gobierno ha celebrado un Tratado, y hasta que las Cortes lo aprueben ha establecido, no un *modus vivendi*, sino un régimen provisional, cosas distintas según debe saber el *Diplomático cesante*, y esto lo ha hecho para que en espera de la aprobación definitiva del Tratado cesará la guerra de tarifas en que nuestras industrias salían dañadas, como lo saldrían también las helvéticas, sin que sea cosa de estudiar a cuál de los dos países resultaba más desastrosa esa guerra, pues todas, aun aquellas que no se hacen con fusiles y cañones, son siempre ruinosas y crueldades por igual para los contendientes.

Convenia, pues, terminar una situación de fuerza en que Suiza perdía y España no ganaba, y a ello se encaminaron con la mayor actividad las negociaciones. Pero Suiza que tenía ya un nuevo Arancel y un Tratado con Italia, y España sujeta también a su nuevo régimen arancelario que no puede modificarse sin el concurso de las Cortes, no podían otorgarse nuevamente las mutuas ventajas del Tratado de 1892, cuyos efectos terminarían definitivamente después de haber rigido cuatro años en lugar de los cinco por que fue hecho; y esto prueba, dicho sea de pasada, cuán injustas fueran las censuras que se dirigieran a aquel Tratado en 1892 por los *Cesantes* de aquella época, pues siempre, en todo Tratado, hay *Cesantes* que lo critiquen, sin que ello sea obstáculo para que después, si el Tratado es bueno, como el de 1892 lo fue, dure hasta estorcer años en lugar de los cinco por que se estableciera.

Era, pues, imposible volver a las cláusulas y derechos del régimen establecido en 1892, y por eso fue necesario hacer, a la vez que un Tratado, un régimen provisional suprimiendo en él lo que tenía de malo el *modus vivendi* de 1906. La base del acuerdo provisional es la de recíproco favor para los dos países, ya que de aquí no podían pasar ni el uno ni el otro. La comparación que ahora quisiera hacerse entre los derechos que en el antiguo tratado pagaban y los que hoy pagan en Suiza algunas mercancías es, por lo tanto, viciosa e inexacta, y el hacer dicha comparación, nada menos que una comparación, nada menos que una comparación, nada menos que una comparación.

Después de esa comparación queda otra por hacer: la de Tratado con Tratado; pero como no se conoce aún el que acaba de firmarse en Berna, no cabe fantasear sobre términos que no pueden apreciarse.

Lo cierto, lo positivo es que desde el 5 de mes actual nuestras frutas, vinos y conservas entran en Suiza en iguales condiciones que los productos análogos de Italia; que ha cesado la tarifa de guerra y que nuestros vinos no pagan ya en Suiza 30 francos, sino 8; que los pescados se conservan no pagan 2 y 80 francos, sino 1 y 40, según el peso de los envases que nuestras almidras, que pagaban 15 francos, tienen ahora franquicia, y así sucesivamente. La lucha en estas condiciones es fácil, y el mercado suizo, la clientela suiza no se perderán, como de fijo se habrían perdido de continuar la guerra de tarifas.

El tenor de que con la firma del Tratado con Suiza se dificulte la celebración de los convenios con Alemania y Francia nos parece a muy desprovisto de fundamento, y prueba que la nariz del *Diplomático cesante* es romo, lo cual no quiere decir ni puede impedir que vaya a Roma, pues también estos son términos muy distintos, como las comparaciones del *Cesante*. Si, cual es de esperar, Alemania y Francia tienen interés en negociar con España, no ha de ser un obstáculo para ello el que se les haya adelantado Suiza; antes por el contrario, este mismo hecho ha de servirles de aliciente y de aliciente para llegar a un acuerdo mediante el cual reciban, claro es, todas las ventajas que a Suiza se otorguen, pero no a título gracioso, como dice el *Diplomático cesante*, sino mediante justas compensaciones.

Cuanto dejamos dicho es de pura evidencia; y resulta lastimoso que en un país donde es tema de acusación permanente la pereza nacional y la inactividad de los Gobiernos, se critique, si quiera sea por un *Cesante*, a los que rompieron la pereza y se agitan con la actividad de los demás países y en aquellos que afectan al desarrollo económico. No, no tienen razón ninguna el *Diplomático cesante*, de cuyo artículo, por ser inexacto lo de los resquemores de los mentos contra y ser gratuitos los argumentos, cualquiera el autor, como diplomático, o siquiera un gran caballero, aquello del viejo epigrama que en quitándole el *Don* vino a quedar en Juan Pérez.

Nada entre dos platos, como si dijéramos.

J. B.

UN GLOBO GIGANTESCO

París 11. En Londres se ha verificado la primera asonada del mayor serostato inglés, el *Britannia*, de 79,000 pies cúbicos. Este globo tomará parte en el Concurso Internacional Gordon-Bennett, que se verificará aquí el 30 del corriente.

La asonada se hizo en Chebes, y el descenso se verificó al anochecer entre *Benigno* y *Maistano*, después de un viaje sin incidentes.—*Mar.*

CONFERENCIA TELEFÓNICA

LOS REYES EN SAN SEBASTIÁN

En Miramar. San Sebastián 11 (5 1/2).—El infante Don Carlos estuvo esta mañana a las seis y media oyendo misa y comulgando en la capilla de Miramar, por ser hoy el aniversario del cumpleaños de la princesa de Asturias.

Las reinas Victoria y María Cristina también oyeron misa a las ocho y media de la mañana.

Los hijos del infante Don Carlos estuvieron toda la mañana paseando por los jardines de Miramar.

Hoy no ha habido audiencia en Palacio.

El ministro de Estado

El Sr. Guillón no salió en toda la mañana del Hotel du Palais, donde estuvo despaachando.

Al ministro de Estado estuvieron a visitarle el representante de los Estados Unidos, el Sr. Canalejas, el marqués de Pidal y el conde de Prioux.

Llegada del Sr. Dato

En el expreso de esta madrugada llegó a esta población el Sr. Dato.

En la estación esperaban al ex ministro conservador el Sr. Canalejas y varios amigos.

Entierro del general Calleja

Hoy por la mañana se ha verificado el entierro del general Calleja.

El cadáver fue recibido en la estación por las autoridades y el marqués de Soano, que iba en representación de la familia real.

En la sala de espera de la estación, que estaba convertida en capilla ardiente, fué depositado el cadáver del general mientras se rezaba un responso.

Por la tarde se pasó en marcha el cortejo fúnebre en dirección al cementerio, donde recibió cristiana sepultura.

El rey en el fuerte de Guadalupe

A las ocho de la mañana el rey, vistiendo traje de campaña de sedría general, acompañado del infante Don Carlos, su Cuartel militar y el escuadrón de la Escolta Real, salieron de Miramar a caballo, dirigiéndose al fuerte de Guadalupe.

Momentos antes de salir de San Sebastián el rey, salieron en automóvil con dirección al fuerte el general López Domínguez y el director de la Guardia civil Sr. Sánchez Gómez, llegando a Guadalupe antes que S. M. el rey y su acompañamiento.

Al llegar Don Alfonso y su comitiva al fuerte, fueron recibidos por el presidente del Consejo de ministros y el general Sánchez Gómez.

El rey revisó las fuerzas que toman parte en el ejército de línea.

A las doce de la mañana el rey y su acompañamiento almorzaron en el fuerte Guadalupe.

El infante Don Carlos

En el subexpreso de esta noche sale para Madrid el infante Don Carlos, que va a la corte para revisar las fuerzas de Caballería de su mando.

Es casi seguro que el infante regrese a San Sebastián en esta misma semana.

Esperando a los infantes

Esta noche son esperados aquí los infantes Doña María Teresa y Don Fernando, que regresan de su viaje a Munich.

El Meteorito

A las once de la mañana salió de esta bahía con rumbo a Bayamo el trasatlántico alemán *El Meteorito*.

Las reinas de paseo

A las cuatro de la tarde han salido en un landó tirado por cuatro mulas las reinas Victoria y María Cristina, dirigiéndose por el camino de Ategorrieta a esperar al rey, que regresa del fuerte de Guadalupe.

Rosas.

POLÍTICA

El ministro de Instrucción pública se propone llevar al Congreso, tan luego como reanuden sus tareas las Cortes, aquellos proyectos de ley que en orden a sus reformas sobre la enseñanza primaria, inspección y Escuelas Normales no puedan tener cabida en los presupuestos que confeccionan los ministros para 1907.

El ministro de la Gobernación se propone dictar una disposición declarando inamovible al personal del ministerio.

Prea ridios por el Sr. Dávila se reunieron los altísimos funcionarios del ministerio de la Gobernación para acordar la línea general del presupuesto de aquel departamento para que se conocerá en su día, pues del 16 al 20 estará en trámite dicho presupuesto.

El subsecretario de Hacienda Sr. Requejo ha salido para Zamora, donde se propone pasar quince días.

El conde de Romanones ha terminado la corrección de pruebas del discurso que, como ministro de Gracia y Justicia, ha de leer el día 15 en el acto de apertura de los Tribunales.

Paréceme que el Gobierno, en vista de los informes oficiales de Bilbao, piensa ordenar pronto el levantamiento del estado de sitio en aquella capital.

La circular del obispo de Tuy contra la disposición del ministro de Gracia y Justicia acerca del matrimonio civil ha disgustado grandemente al Gobierno y principalmente al conde de Romanones.

El citado documento del prelado de Tuy dará seguramente tanto juego como la gravedad de los ataques que en aquél se dirigen al Gobierno y al partido liberal, lo requiere.

Al ser interrogado esta mañana el conde de Romanones por los periodistas sobre dicho asunto, les manifestó que antes de tomar resolución alguna esperaba a conocer el documento del prelado de Tuy, publicado en el *Boletín Eclesiástico* de aquella diócesis.

No obstante, añadió el ministro de Gracia y Justicia que en el Consejo que se celebrará esta tarde tratará este asunto con sus compañeros.

Tenemos entendido que el conde de Romanones tiene ya adoptada en este asunto una resolución, y que ésta es todo lo enérgica que merece el rudo ataque dirigido contra el Gobierno.

Es casi seguro que el ministro de Gracia y Justicia considere que es atentatorio a la dignidad, al prestigio y a la fuerza moral del Gobierno tolerar pacientemente actos como el que acaba de realizar el obispo de Tuy.

Como decimos al comienzo de estas líneas es este un asunto que dará bastante juego.

Al Consejo de esta tarde llevará el ministro de Gracia y Justicia su proyecto de indulto general acordado ya por el Gobierno.

Con el ministro de Hacienda conferenció esta mañana una Comisión de la Compañía de Tabacos.

El Sr. Cobian ha conferenciado hoy nuevamente con el ministro de la Gobernación.

Un telegrama oficial recibido en Gobernación participa que en la reunión celebrada anoche por las Asociaciones de obreros del mar acordaron el paro general, sin determinar la fecha.

La sesión se hizo en Chebes, y el descenso se verificó al anochecer entre Benigno y Maistano, después de un viaje sin incidentes.—*Mar.*

LA ESCUELA NORMAL DE PALMA

Las hermanas de la Puroza. Orden elogiosa.

Palma de Mallorca 11. Es objeto de comentarios un telegrama del ministro de Instrucción pública ordenando que se suspendan las matrículas en la Escuela Normal de Maestras, que hasta que monte corra a cargo de un Instituto religioso llamado de las hermanas de la Santa Puroza.

La opinión liberal aplaude al ministro.—*Vices.*

Lo que dice el director del Instituto. La superioridad de la Puroza

Palma de Mallorca 11. El director del Instituto dice que no comprende a qué causas obedezca la orden del ministro.

La directora de la Normal manifestó a un periodista que está desconsolada, porque si ahora se suspende la matrícula, mañana vendrá una reforma que domine a las Ordenes religiosas de intervenir en esta Escuela que han regentado tantos años, y será entregada a personal adveguido y bien retribuido.

La Escuela Normal estaba a cargo de las madres Puras por encontrarse exceptuada de la Real orden, agregando a los Institutos los establecimientos de dicha índole.—*Vices.*

DE ESCRIMA

LAS LECCIONES DE DUELO

En los carteles que en el sitio más visible se puede ver en la mayoría de las Salas de armas, si no en todas, se ven los precios a honorarios que los profesores del noble arte cobran a sus discípulos: lección diaria de florete, espada ó sable (en la Sala), tantas pesetas; lección alterna, tantas pesetas; lecciones particulares de florete, espada ó sable, tantas pesetas ó cuantas pesetas, y después al final: preparación de duelo ó lección de duelo, otra porción de pesetas.

Esos carteles los habéis visto todos en las Salas de armas, amén del rótulo "Los pagos por adelantado".

Como conocéis esos precios a honorarios, pero por hoy vamos a referirnos a los últimos.

Un amigo mío me preguntaba anoche: ¿Cuál es el precio de una preparación de duelo? Y otro amigo me escribe ayer desde San Sebastián preguntándome lo mismo.

— Pues bien, amigos míos, lo que debe hacerse es estipular ó convenir lo que hay que pagarse antes ó después de la preparación, y así ninguna de las partes podrá decir luego que ha sido engañado, lo mismo que se hace hoy en Inglaterra y en muchas Repúblicas hispano-americanas, que se estipulan con anterioridad a la defensa de un letrado ó a encargarse éste de un pleito ó testificaría de sus honorarios, cobrando aparte el papel sellado.

Recuerdo que hace algunos años un pundonoroso oficial de Caballería tenía pendiente una cuestión personal contra un general extranjero, y el oficial, que no era muy diestro en el manejo de las armas, le ofreció a un maestro francés, que reside ahora en otra capital de provincia, 20 duros por la preparación, proposición que fué aceptada y cumplida. Y eso que aquel maestro tenía anunciado en su cartelito que cobraba 500 pesetas.

— ¿Que algunos maestros cobran 1.000, otros 300 y otros 250 pesetas, me diría alguien. Allá ellos y sus *transitorios* discípulos; y digo *transitorios*, pues una vez arreglada para ellos la cuestión pendiente, ya no vuelven a acordarse de la esgrima hasta la próxima.

Y debo advertir que no creo en las excelencias de una preparación de duelo, que no sirve más que para preparar al alumno a todo lo más que puede ser el novel discípulo a creer que tiene la espada en línea y que está cubierto, y si es a sabiá a buscar una parada mal aprendida, para contestar después, ya fuera de tiempo, por un corte que nunca llega.

Y cuando los dos combatientes desconocen en absoluto el manejo de las armas, días o sesos lanceos que más vale batirse con estacas, que no producen en todos la intranquilidad de dos *tisonos* ó *hamborgues* que cortan con furia el viento y sólo causan ligeros planazos.

Por lo tanto, amigos míos, si queréis preparaciones de duelo, que sean de armas y aprendéis también algo más, pues el ambiente de las Salas, que no forman sólo los maestros, sino los compañeros y amigos que se conocen, conviene a muchos, que dejarían de ser bravos de oficio.

Y al amigo Antonio Mied dejó la alternativa para ciertos experimentos que otros me preguntan para los duelos a pistola.

Travesaño.

CUBA

Nuevo combate

Londres 12. La Central News reproduce el telegrama que ha publicado el *World* procedente de La Habana, dando cuenta de que las tropas rebeldes han atacado un tren que conducía cañones destinados a las fuerzas del Gobierno.

El coronel Ayvalos, al frente de 300 jinetes y 700 infantes, ha marchado a Pinar del Río, haciendo la jornada a marchas forzadas. Sorprendió a los insurrectos, cayendo sobre ellos, después de un combate encarnizado. Los rebeldes fueron batidos por las tropas del Gobierno.

El parte oficial recibido en La Habana da cuenta de haber muerto 200; mas no da detalles.—*Dabor.*

Arbitraje de Roosevelt

París 12. *The Globe*, de Londres, dice que los rebeldes cubanos han aceptado oficialmente el arbitraje de Roosevelt.

Una misión especial del presidente de los Estados Unidos saldrá para Cuba en representación de la gran República del Norte.—*Mar.*

LA SITUACIÓN SE AGRAVA

Ya escampala Suspensión de garantías. Guerra sin cuartel

Londres 12. Dicen de La Habana que el presidente Palma ha publicado un decreto suspendiendo las garantías constitucionales en Pinar del Río, Habana y Santa Clara.

Queda anulado el decreto perdonando a los rebeldes.

Se fusilará a todos los que se dejen fusilar. Ha dado comienzo a la política de represión bárbara y sin cuartel.

La situación es muy grave.—*Dabor.*

ASTURIAS

SAN ESTEBAN.—LUARCA

DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

En Barcia, lugar de recreo donde se han construido magníficas posesiones, hallé 22 carrajes que las autoridades y personas más principales de la villa habían alquilado para venir al encuentro del ministro.

Genio numeroso se agitó, dando señales de desagrado, y el alcalde, impaciente, nervioso, no ocultaba el temor de que los expedicionarios los hubiese ocurrido una desgracia.

Calmados los ánimos por las noticias que yo recibí, me dirigí al automóvil del señor Asenjo toronado a buscar al Sr. García Prieto, y yo espoleé a mi borriquito, que entró en Luarca dando al rebuzno rienda suelta.

Yo no entiendo el lenguaje de los burros, pero presumo que mi jumento hacía público que llegaba antes que los automóviles, a pesar de haber salido después que ellos de la estación.

No puede mi pluma expresar el aspecto que ofrece esta villa, siempre bella y alegre. La tempestad ha suspendido las hostilidades.

Los balcones todos lucían vistosas colgaduras y tras las colgaduras asomaban los rostros alegres de centenares de bellísimas niñas, cuyos rostros angelicales hasta cuando, como en el presente momento histórico, los ha frustrado el estrecho una contrariedad.

Con rapidez eléctrica corre por el pueblo la noticia de que el ministro no llegará hasta el día siguiente, y las gentes abandonan los balcones e invaden las calles.

Yo heje bien instalado a mi bravo borriquito y salgo a recorrer el pueblo sin capota.

Luarca es una villa grande, limpia, hermosa y culta. Es cabeza de partido judicial. En la actualidad tiene unos 7.000 habitantes, y es capital de un Concejo que tiene más de 30.000.

Su comercio es de gran importancia, y la industria, a pesar del aislamiento en que vive un pueblo que tiene a 90 kilómetros de distancia la vía férrea más próxima, se manifiesta aquí de modo que poco muy alto el nombre de los luarqueses.

Hay fábricas de salazón y conservas de pescados, de quesos, de sáira achampanada, de electricidad, de chocolate, de aserrar maderas, de curtiembres, etc.

Al teatro dirigí mis pasos para ver las mesas que están preparadas para el banquete, que cinco, adornadas con exquisito gusto y dispuestas para 200 comensales.

Las gentes del pueblo, tristes, silenciosas, penetran en el local, admiran el gusto con que aquí se hallaba decorado, y salen lamentando que el percance ocurrido a los automóviles hubiese hecho malograr una fiesta que dejara a Luarca tan alegre.

Yo abandoné también aquel recinto y prosigui mi paso por la villa.

Un río la cruzó, y algunas calles están unidas por puentes.

A paso de carga, por temor a que las nubes que flotan en el aire vuelvan a la lluvia, visito el Parque, que está limpiísimo y tiene un kiosko donde los días festivos toca la música.

Luego me encamino al puerto, donde están reos para algunos buques que han venido de cargamento de maíz, de trigo, de jábón, de harinas, de aceite, etc., para importantes casas comerciales de la localidad.

Un viejo marino, que sentado sobre un banco mira a los barcos que entran y salen, me dijo:

— ¿Ves esos barcos que entran y salen? Pues mira, si se juntan las reformas proyectadas por el ingeniero Sr. Diz, afirma el viejo marino que el de Luarca será un puerto excelente.

Entonces podrán venir a este puerto buques de gran tonaje, y los luarqueses no tendrán que luchar con las dificultades que hoy ponen cortapisas a sus iniciativas.

Me despedí del viejo marino y me voy a desmenuar.

Durmiendo hubiese estado veintidós horas si a las nueve de la mañana no me hubiese arrancado de los brazos de Morfeo el estampido de los cañones.

El cielo está limpio, y el sol derrama torrentes de luz.

El río que serpea por la villa sirve de espejo a las casas que parecen sonreír engaladas con vistosas colgaduras.

Las hermosas lunas vuelven a acomodarse a los balcones.

De pronto se siente vocerío ensordecedor, un automóvil cruza la calle, seguidamente otro, otro más, veinte carruajes y una compacta muchedumbre que vitorea al ministro, al diputado y al alcalde.

En el aire aparece una nube de flores y paños de colores con sentidas saluciones al ministro.

La comitiva se dirige a casa del alcalde, donde el ministro tenía preparada una regia habitación con artículos y valiosos muebles, ricos tapices y servicio de plata repujada.

El tiempo apremia, y el ministro, después de saludar a la distinguida familia del señor Asenjo, sale con la comitiva a recorrer la villa.

DE MARINA

LO QUE DICE ALVARADO

La insistencia con que estos días he circulado el rumor de que el ministro de Marina había presentado al presidente del Consejo la dimisión de su cargo y de las muchas dificultades que tenía para hacerse cargo...

«Pueden ustedes desmentir de la manera más categórica y rotunda—nos dijo el señor Alvarado—esos rumores, nacidos no sé de dónde ni por qué.»

Nada hay, pues, que justifique esas versiones, circuladas y acogidas por algunos periódicos. Sobre eso particular no recuerdo otra cosa...

Respecto de la otra fábula, la relativa a que no tenga el propósito de hacer el presupuesto de Marina, y a que exista diferencia de criterio entre el intendente y yo para la redacción de aquél, les diré a ustedes lo siguiente:

La primera y principal preocupación que tengo y tengo desde que me encargó de este ministerio es la confección de su presupuesto.

A esta obra me dediqué inmediatamente con actividad y entusiasmo, pudiendo decir que ya la tengo casi terminada.

En esta labor no he encontrado dificultades de ninguna clase, ni por parte del intendente ni por parte del ministro.

Para la redacción de mi presupuesto he tenido por base el que había dejado hecho el general Concha, pero introduciendo aquellas modificaciones que considero necesarias.

Actualmente el contrabando es enorme, sin embargo, no podemos evitarlo, porque carecemos de barcos para ello.

Nuestras costas de África están reclamando barcos que pongan coto a la piratería y al contrabando de armas, e igualmente nos vemos imposibilitados de cumplir deber tan sagrado.

No acometo en mi presupuesto la reorganización de los arsenales, porque estimo que esto debe ser objeto de un estudio aparte y de un proyecto especial.

Por hoy nada puedo decir más. Dentro de pocos días entrará mi presupuesto al ministro de Hacienda y una vez que sea conocido por todos mis compañeros podrá añadir más datos a los expuestos.

Política de actualidad. Otra de las novedades que he encontrado a mi regreso a Madrid—prosiguió diciéndome el ministro de Marina—es la insistencia con que se habla de dificultades existentes en el seno del Gabinete con motivo de la cuestión religiosa.

Yo no veo esas dificultades ni creo que existan. El Gobierno ha estado unánimemente conforme en la necesidad de consolidar la armonía del Poder civil y de realizar en tal sentido una política ampliamente liberal en sus relaciones con el Vaticano.

Supongo que no haya en este punto liberal alguno que discrepe del criterio del Gobierno, ni mucho menos que lo censure o entorpezca.

En lo que no hay esa misma unanimidad de pareceres dentro del partido liberal es en lo que respecta al proyecto de ley de Asociaciones, proyecto que el actual Gobierno tiene el imprescindible deber de tener confeccionado para cuando se abran las Cortes.

De esperar es, pues, que el patriotismo se imponga y que a la obra del Gobierno contribuyan todos los partidos sin intransigencias, que serían perjudiciales para el país.

Del 20 al 23 regresará a Madrid el presidente del Consejo, fecha en que también lo hará La Granja S. M. el rey, e inmediatamente acometeremos en repetidas reuniones los problemas pendientes y la labor que hemos de llevar a las Cortes.

yendo en un accidente cualquiera corrió en busca de un médico, que comprobó que madame Lucas había muerto degollada. La infeliz tenía en la garganta una terrible cuchillada que casi había seccionado la carótida.

El asesino había registrado toda la casa, incluso hasta los cilindros de un gramófono, sospechando que en ellos pudiera haber ocultos billetes de Banco. Un saquito que contenía 1.500 francos en piezas de oro había desaparecido, así como las alhajas del matrimonio, que eran de mucho valor.

Sospechase de un joven de unos diez y siete años, mal trajeado, que horas antes preguntó en la portería cuál era el piso en que habitaba la familia Lucas.

Este crimen ha producido gran emoción.—Mar.

DE GRANADA

LA CARRETERA DE MOTRIL

Son constantes las quejas respecto al mal estado en que se encuentra la carretera de Motril, vía de comunicación importantísima.

En esta carretera se ha observado una negligencia muy grande desde su construcción, hasta el punto que después de estar abierta al servicio público, ya ya para medio siglo, aún no está concluida.

Varios puentes que se señalaban en el proyecto no han sido construídos, lo que hace que barrancos y riachuelos tengan por lecho la propia carretera ó la carretera se extiende por su cauce pedregoso y expuesto a mil accidentes.

Travesías por varios pueblos están sin hacer, y los carruajes pasan de uno a otro trozo de la carretera por callejas estrechas, tortuosas y pendientes, con verdadero peligro para las personas y para los vehículos.

Con estos antecedentes no es de extrañar que la conservación adolezca de los mismos defectos y que se vean larguísimo trayectos embarrancados y llenos de profundos baches que hacen intranstable.

A causa de las recientes lluvias se ha interrumpido en muchos puntos el tránsito de las diligencias. Hay temores de que en el próximo invierno vaya a quedar interceptada la comunicación entre varios pueblos que están ya en la expresada carretera. Con esta razón de suponer los graves perjuicios que se irroga.

No permitimos llamar sobre el particular la atención del señor ministro de Fomento y del director de Obras públicas, siempre atentos a resolver estas cuestiones de verdadero interés.

VIDA BARCELONESA

Homenaje a Rafael Casanovas. Organizador de la revolución catalana.

Barcelona 11 (1.º).—A las once de la mañana numerosas agrupaciones catalanas han acudido a depositar numerosas coronas ante la estatua de Rafael Casanovas en el aniversario de su muerte.

Ha llamado la atención una magnífica de las damas catalanas con una inscripción que dice: «Las damas catalanas al mártir de 1714.» Al final del acto se dieron numerosos vivas.

Ha ingresado en la cárcel, a disposición de la autoridad militar, el organillero que promovió ayer el incidente en la puerta del cuartel del Buen Suceso.

Robo sacrilego. Barcelona 11 (4.º).—En la iglesia de San Miguel del Puerto se ha cometido un robo durante la noche última, llevándose los ladrones las alhajas de cuatro imágenes.

Se cree que los ladrones se quedaron en el interior de la iglesia durante la noche última.—Mencheta.

SALAMANCA EN FERIA

Salamanca 11. El mercado está animadísimo y se hacen muchas transacciones. La afluencia de forasteros ha aumentado en los días de feria.

En la plaza de Anaya habrá mañana por la noche sesión pública de cinematógrafo. Los toros que se jugarán el jueves son del duque de Veragua.—Real.

LA EXPULSION DE LOS JUDIOS

Tanger 11. El gobernador de Mogador ha hecho saber a los cónsules todo lo relacionado acerca de las doscientas familias de israelitas expulsadas de sus domicilios.

UNA CONFIDENCIA

ANARQUISTA DE ACCION?

¿Ha venido Fulano? Este Fulano es el humilde servidor de los lectores que emborriona las cuartillas en este momento.

Pues cuando venga, que haga algo; hace unos días que no se le ve, ni trabaja. Y en vista de esta incógnita que un querido compañero me dijo al oído, salí a la calle decidido a averiguar algo extraordinario para justificar mi trabajo.

Llegó a un centro oficial, penetro en una dependencia y un señor calvo, con bigote, me dice: «No se puede pasar. ¿Hombre?—Lo siento en el alma. Son órdenes superiores. Aquí sólo se puede pasar para asuntos de servicio.»

«¿Usted perdona—contesté cortésmente. Dirijo mis pasos a distintos departamentos y en todos me ocurre lo mismo. Las órdenes superiores impiden el acceso a los reporteros para que no sepan ciertas cosas.»

Paciencia. Aguardo a que la superioridad nos reciba para que cuente algo. Su excelencia no sabe nada, no hay nada, absolutamente nada. Vivimos en el mejor de los mundos.

«¿Por qué vuelve a la redacción sin una noticia sensacional ó alarmante? Yo sé que usted, amigo del periodismo, de la policía, de los gobernantes, de todo (esto, por supuesto, in mente) y después de recorrer varios centros, interrogar a cuarenta personas y humear en todos los distritos de Madrid, me convence de la inutilidad de mis gestiones y me marea a la redacción decidido a aguantar el chaparrón.»

Subo las escaleras con cierto miedo; pero feliz casualidad. El ordenanza me dice: «¿Quién?—Don... Un señor espera a usted. ¿Quién?—Ha dicho que es un confidente. Salgo disparado y penetro en el salón.»

«¿Trae usted algo?—Sí, señor; pero no sé si le servirá. Un cuarto de hora dura la conversación, y he aquí lo que he podido sacar en limpio. Perdonen los lectores si la noticia no es de su agrado.»

Según la confidencia, hace algunos días, entre ó cinco próximamente, se recibió un telegrama en Madrid, en cierto centro oficial, procedente de la Secretaría, el telegrama, cuyo texto desconocemos, decía, poco más ó menos, lo siguiente:

«... X... sorfira... la carretera Madrid gare Nord. Anarquista acción.—Z. Este telegrama, traducido, arreglado, colocado las proposiciones y artículos necesarios y las fechas, daban por resultado el conocimiento de que un anarquista de acción, domiciliado en París, alto, con bigote, vistiendo con elegancia y que en la capital de la República se dedicaba a montar joyas, ganando de jornal 11 francos, se dirigía a Madrid. La noticia alarmó a los centros oficiales; se pusieron al habla un ministro y el gobernador, y éste dispuso que dos agentes, quizá los Sres. Roig y Halcón, vigilasen al sujeto a su llegada a Madrid.»

El inspector de la estación del Norte hizo constar oficialmente que en la misma fecha anunciada por la policía francesa había despedido un coche de segunda el anarquista en cuestión, y los policías madrileños ya citados lograron saber que el súbdito extranjero vivía en una casa de la calle del Florín, que bien pudiera ser la marcada con el número 6.

Los policías, temiendo tal vez que el anarquista se escapase, le aboraron, manifestando el interrogado que, en efecto, era anarquista, pero no de acción; que vivía con una hermana suya y que en breve pensaba dirigirse a otro punto de España a contraer matrimonio. Después de la ceremonia vendría otra vez a Madrid, y de aquí a Bilbao a visitar a un hermano suyo; y cumplidas todas estas misiones marcharía de nuevo a París a continuar en su oficio.

Todos estos informes fueron comunicados al gobernador, disponiendo éste (todo lo que decimos lo dice el confidente) que se entregase a los policías 500 pesetas para que siguiesen en su viaje al anarquista y vigilaran sus actos. Lo que ignoramos es si el viaje se ha realizado ó está aún en proyecto.

«Pero efectivamente es anarquista de acción?—Un chisporro. LOS ARSENALES EN EL FERROL Un ruego de los obreros. Conflicto en Ferrol.»

Ferrol 11 (3.º 40.º).—Los obreros del Arsenal me ruegan telegráficamente al DIARIO UNIVERSAL pidiéndole que influya con el Gobierno para que no se cierre el Astillero y se conceda una nueva quilla cuando se bote el crucero Reina Regente.

El temor de que despidan a los obreros, hace que éstos estén alarmadísimos. De ser despididos, la calle parecería de hambres centenares de familias.

El vecindario confía en que el conflicto se resuelva favorablemente.—Notisido. EN CARBAGENA Despedida de obreros. Cartagena 11 (2.º 15.º).—La opinión está preocupadísima por el anuncio de que el día 22 se despedirá temporalmente a los obreros de la maestranza del Arsenal por haberse agotado los créditos correspondientes.

El alcalde ha telegrafiado a los representantes en Cortes que se hallan ausentes reclamando un censo para evitar este gravísimo conflicto. Una Comisión de la maestranza ha visitado a las autoridades y a los presidentes de los Centros comerciales solicitando su ayuda.

En la primera sesión del Ayuntamiento se trató del asunto. El ayuntamiento acordó realizar una manifestación pacífica, visitando al Ayuntamiento, la Capitanía general y la Cámara de Comercio. El alcalde y una Comisión de concejales los acompañará.

De no conjurarse el conflicto se anuncian tristes sucesos.—Corresponsal. CARTA DE PORTUGAL Las tormentas. Esta madrugada se desencadenó un tratamiento temporal que ocasionó grandes avarias y considerables estragos.

La lluvia caía a torrentes, en tanto que horribes truenos y las luz de los relámpagos alarmaba a las gentes, sobre todo en los barrios pobres de las afueras, donde las casuchas mal pueden resistir los recios embates de un temporal.

Desde luego, y por efecto de las tormentas, resultaron averiados los cables de tracción eléctrica, tendidos que suspender por ello la circulación de tranvías. La Compañía, por el accidente sufrido, recibe grandes perjuicios. Precisamente se celebran por estos días las fiestas en Foz, a las que concurre mucha gente utilizando los tranvías, y se verá obligada a hacer la jornada a pie, a pesar de que el trayecto no es corto. Tal vez prefiera elegir otro sitio donde solazarse con este buen sol que ahora se disfruta después de las tormentas.

Un rayo cayó en Villa Nova de Gajo, incendiando un edificio. A pesar de la lluvia acudió con urgencia el material de incendio, disputándose la primacía en llegar, pues aquí obitene un premio la primera bomba que llega al lugar del suceso.

No se pasa ahora mal el tiempo. Disfrutamos de muchas diversiones públicas. Hoy ha hecho una ascensión, en su globo Internacional, el célebre aeronauta Terramenta. Esta ascensión, que se ha realizado en el Palacio de Cristal, ha sido muy interesante por ser nocturna, lo que le da un carácter simpático. El globo se ha elevado a las diez de la noche.

También hará una ascensión en otro globo, Granada, la simpática española Mercedes, quien cuenta muchos admiradores entre los portugueses, por el ánimo intrépido y los arriesgados trabajos gimnásticos que ejecuta en los trayectos que cuegan del globo; ejercicios que realiza tanto al subir como al descender el Granada.

Muchas diversiones públicas se celebran ahora favorecidas por un tiempo espléndido, y que sirven para distraer a las gentes durante estas semanas de verano un tanto aburrido. He tenido el gusto de saludar al periodista madrileño José Blanco, de DIARIO UNIVERSAL. Su carácter y su amabilidad le han hecho muy simpático. Felicito al periódico por haber designado al expresado redactor para hacer una visita a esta ciudad, donde se le agasaja entre los escritores.

ANTONIO DE COSTA. Oporto, Septiembre 1906. UN DISCURSO DEL KAISER. Berlín 12. En el banquete con que la Municipalidad de Breslau ha obsequiado al kaiser, éste, en su discurso contestando al burgomaestre de la ciudad, ha declarado que consagrará todos los esfuerzos, así intelectuales como corporales, al engrandecimiento y progreso de la Patria, que constituyen los representantes de todas las profesiones sin distinción alguna, a fin de contrarrestar la desconfianza del mundo.

EL PROBLEMA DE LAS SUBSISTENCIAS

Trae El Economista datos referentes al precio de los trigos. En Ríoseco está a 37 reales y hay otros mercados donde se detalla a 35, 35 y hasta 34. Se avizora la crisis de la baratura del artículo. Comienza a pedirse—según declara dicha revista,—no sólo nuevas medidas protectoras para los trigos nacionales, sino que se prohíba en absoluto la entrada de grano extranjero. Y a pesar de esto, no obstante la crisis que se anuncia por el ya dicho abaratamiento del rubio cereal, los panaderos continúan sordos y el pan caro.

Tendrá que ver esto. La ruina en los campos por la sequedad de los predios y la absurda carestía del pan en nuestra insignificante capital, donde fabricantes, intermediarios y tenderos hacen que la vida de los menesterosos tenga por símbolo un inmenso signo de interrogación.

Son excelentes cuantas noticias vienen de las regiones agrícolas. Ya hay arceos nuevos en el mercado de Valencia, y no obstante su calidad temprana, se cotizan con alguna depreciación, que ha de acentuarse cuando se generalice la siega. La cosecha de garbanzos también ha sido abundosa, y sus precios muy regulares. En algunos sitios, como en Villahermosa, se venden las patatas a seis reales la arroba, y en ninguna parte excede el costo de ésta a dos pesetas. A buen seguro que en Madrid no advertiremos este agradable estado de cosas.

De la raba no hablamos. En ella es imposible, no sólo el abaratamiento, sino la limitación de sus tablas para la higiene brilla por su ausencia. Se ha demostrado que mientras un ranqui ingiere diariamente, en épocas normales, 550 gramos y un hígado 500, un madrileño vive con sólo 37 gramos, si a esto se le llama vivir. No conviene olvidarse de que en los Estados Unidos cuesta el kilo de carne 1,25 pesetas, en León 60, en París 1,65, en Amberes 1,30, en Copenhague 1,10, mientras en Madrid la pagamos, por término medio, a 2,17 pesetas el kilo, sin contar las normas en el peso, que son harto crecidas. Las consecuencias de esto pueden hallarse en la clasificación hecha de naciones sanas y naciones malsanas.

Antes hemos hablado de las excelencias de la cosecha de arroz; pues éste, sin embargo de ser España una de las naciones que en mayores cantidades lo producen, seguirá vendiéndose a razón de 70 céntimos el kilo, mientras que en Lisboa se compra a 30, en Bruselas a 52 y en París a 60.

¿Qué fatidica pesa sobre los madrileños para que así se vean obligados a reducir a un tercio simulacro las comidas? Ese pueblo doctísimo que vive a expensas del agricultor del comprador, enriqueciéndose tranquilamente, completa la obra iniciada por los consumos. Los clamores son inútiles. Ellos reinan sobre nuestro estómago y dictan leyes irrevocabiles. Los platos del sembrador y las fatigas del jornalero son guarismos de lo que pudiera llamarse la lista civil del hambre. Las Sociedades que debieran establecer cooperativas, viven en las delicias del nirvana y preconizan las ventajas del laissez-faire, laissez-passer. Las tahonas reguladoras son un sueño propio de espíritus soñadores.

Y el pan, malo y caro; la carne, mala y cara; los demás comestibles costosos y no más que regulares, van entrando poco a poco al vecindario de Madrid, mientras los periódicos claman en el desierto.

Del prometer al cumplir... Los fabricantes de pan atácan a la española los consumidores de prometer. Contestado a las indirectas cobrosanas del alcalde que, en la visita que le hicieron, le habló de la conveniencia de que el pan sea cosa más al alcance de los miserables habitantes de este rincón del planeta, alegaron: «Pero esto merece capítulo aparte. Agregaron aquellos señores, en justificación de los precios y de la carestía de las harinas y la numerosidad de los graneros que pesan sobre la industria panificadora, y prometieron—prometieron nada más—verificar la apetecida rebaja en fecha próxima, aunque no se sabe si ello será por la Pascua ó por la Trinidad, como en la cañonía famosa. Algo es algo, y está promesa hará recordarse que se consultan fácilmente aquellos que saben bien el pan de la casa que ya no me alimenta de otra cosa.»

Carne barata. El pan de la esperanza de que habló el poeta, va ahora acompañado de la carne. El Ayuntamiento, ganoso de que ésta sea algo más barato que el que se vende en el mercado, estableció en la plaza de la Cebada una tabajería reguladora, donde el consumidor pueda adquirir la carne a 50 ó 60 céntimos más barata que en las demás carnicerías.

Esta es también una promesa; pero el alcalde asegura que será una realidad inmediata. Comparó el municipio las reses directamente y con lo que se vende en el mercado, y aún ganará haciendo tal rebaja. Irá estableciendo otras tabajerías reguladoras en los mercados de la corte.

Este primer ensayo sólo cuesta al Ayuntamiento 600 pesetas, y a fe que tan ínfima cantidad bien merece la pena de probar a qué la carne no sea para muchos una ficción maravillosa ó una entelequia incomprendible.

TOROS EN SALAMANCA

Salamanca 11. Con buena tarde y regular entrada se ha verificado la primera corrida con toros de Muril, estoqueados por Montes, Bombita y Bienvenida.

Primer toro. Atendió por Revarta. Toma cuatro varas de los de tanda. Calderón y Blanquito le celaban cuatro pares al cuarto superior.

Montes da cuatro pases magníficos y un pinchazo superior, terminando con un volapié monumental, saliendo tropicado. (Gran ovación.) Segundo toro. Panderón, negro, corniabierto. Saló buscando el bulto y se declaró tan solemne buey que no quiso tomar ni una vara.

Barquero y Alvarez le tuestan el morrillo. Bombita toreó como puede al criminal, que se las trae, y da un pinchazo; luego otro, estando a punto de ser cogido y, finalmente, una estocada buena. (Palmas al valor.) Tercero toro. Escrivano. Tiene peores intenciones que un curial a pesar de su hermosa fámila.

Enfáticamente adorna en quites y es frenéticamente aplaudido. Después de cuatro varas que le ponen los picadores, le pararon por lo mediano Sevillano y Cerrajillas. A la hora de matar da Bienvenida dos estocadas caídas, un pinchazo y media buena. (Pocas palmas.) Cuarto toro. Tesorero. Todo el tesoro que tenía era un cuerno muy abierto y bastante voraz en los varas, de las que tomó siete, dejando para el arrastre cinco caballos.

Montes toma los palos y cuarta dos medos pares. Después cogió la muleta, y tras tres pases acaba con una estocada buenísima, que produce gran entusiasmo en el público. Quinto toro. Jaquelin. No justificó el histórico apodo, y las primeras varas que le ofreció Bombita no permitió a éste el lucimiento, mostrándole dos bravuras.

Aceptó Jaquelin cinco varas, matando dos caballos. Antón puso un par bueno, y el Barquero cayó luego ante la cara, haciendo un buen quite Blanquito.

Luego repite con par y medio, y Bombita da cinco ó seis pases y una estocada caída; saca el estoque con una banderilla y descabala a la primera. (Ovación.) Sexto toro. Bienvenida le saludó con tres varas y un farol. Admitió el toro ocho varas, mata tres caballos y los maestros se adornan en quites.

Bienvenida y Bombita clavaron dos pares inmejorables, y Manteca cierra con uno caído. Bienvenida, con solos cinco pases, entra a dar un pinchazo, y acaba con una estocada buena. Real. Sonseca 12. Los toros del duque lidia dos ayer, superiores. El toro fué sacado de la Plaza en hombros y llevado hasta la fonda acompañado de la música.—Aranda.

GOBIERNO CIVIL

El Sr. Alba ha manifestado ayer a los periodistas que era cierta la cesantía del inspector de vigilancia Sr. Ortúño, según decía un periódico de la mañana.

El Sr. Alba ha dicho también, refiriéndose a la reforma de la policía, que hasta el 15 de presente, época en que terminan las vacaciones del Consejo de Estado, no se podrá reunir en pleno para emitir dictamen, siendo esto lo único que se necesita para la consabida reforma.

DESDE EL "TURNO" AL REDONDEL

LA DEL "ALBA" SERÍA

Eso de que sería una hipótesis, pues la del "Alba" fué, seguramente, la hora en que a la Plaza dirigimos nuestros pasos por ver a los novales toreros que dejaban veladores, servilletas y esotros menesteros (con que sirven al público a diario esos chicos que a "El Alba" pertenecen), y lucían sus dotes ante magníficas desahuchando indefensos becerros.

Pudo llamarse más proplamente aún de dicho modo si llega a presidir la fiesta el señor Alba (D. Santiago), dirige la lidia. Alvarado; si no obsequian los camareros con albaricoques en dulce y comemos altillo a la salida; por esto ya es abusar del sacacorchos, y basta de justificación al título de estas cuartillas.

A las siete de la mañana, cuando el sol apenas se reflejaba en los balcones, se hizo el paseo, apareciendo seis soles con mantillas blancas, que desde dos coches arrojaban ramos de flores a los espectadores de tendidos. «Benditas seas, almas mías, y quiera Dios que vuestras madres sean eternas, para que convirtieran este bajo mundo en paraíso.»

Después marchaban las cuadrillas, cada individuo a su paso, según la propina que esperaba a la terminación del servicio. Sonaron algunas palmadas del público que ocupaba más de media Plaza, y hubo diestros que insintivamente volvieron la cabeza diciendo: «¡Vá!»

Primer becerro. Al salir el primero, un tal Inigo se subió decidido al taburete, y en cuanto vio salir al becerro llamó a suelta al muchacho y... digo, digo, aún de correr no terminó el moqueo. Luego danzaron 27 toreros entre camareros, pinches, echadores, etc., y volvieron loco al bichejo.

Los banderilleros estuvieron muy mal, peor aún, y apareció Juanito Sánchez. A mí me suenan este nombre y apellido. Juanito se encontró con que el parroquiano no quería tomar nada, y le presentaba la multitud como se presentan las facturas en la mesa. Menos, hombre, menos; qué se va a tomar en esa forma? Rodillazo va, servilletazo viene, media de abajo, otra más... ternera mechada. ¡Pobre becerro!

Juanito, al turno. Segundo. Una rata con cuernos. El espada quiere saltar y quiebra la garrocha, rueda sobre los lomos, cae a tierra... ¡ay, si tiene narices en la boca!

El primer banderillero coloca un par más abierto que una funtarría, y parecía que el becerro tenía seis patas cuando los palos quedaron colgando. Chiquito Dimas pasa... un buen rato sin saber qué hacer, y después de algunas lecciones de Asiego y Tacerio da tres medias de arriba, pasadísima. Le gustan los bisteks a la española.

Tercero. Algo mayor que los anteriores y tan mal lidia como ellos. Pa' mí que entre los camareros no están los futuros Bombas y Machaquitos que han de sustituir a los actuales. El matador Justo Ramón Moreno no tenía prisa en servirnos, y tardó su media hora en presentarnos un plato concidísimo: ternera mechada, también.

Cuarto. En el último nos hizo pasar un buen rato un banderillero, que oía a pinche de cocina desde a legua, y lucía en el brazo un lacito como de primera compañía. Al citar con los palos movía los brazos como si estuviera levantando claras para merengada. ¡Vaya si es pinche! Si no lo es, lo parece mucho. Tanto mover los brazos y enseñar tripita, y luego tres entradas para un palo en el hocico.

Seas pinche ó echador no siga de torador. Porque cuidado que te das mala maña. El espada Barbi lucía su larzo ceñido a la manga del derecho brazo, con un color rosa tan claro y bonito... Yo desde mañana me pongo un lacito. Brinda al tendido 4, y de allá le echan unos pimientos.

Esto nos va a dar ternera guisada a la jardinera. En efecto, nos la dió; pero fué la tabarra, no queriendo arriar a un parroquiano había que ir al turno, de donde no debieron salir ni en bronza los camareros para ofrecernos una fiesta de tres horas mortales. Y conste que el Barbi fué el más decidido de los cuatro espadas; a pesar de lo cual, querido amigo, a tus veladores. Acabada la parte ornamental se verificó la caza del conejo en bicicleta.

Constele al inventor de la humorada, que ello fué una solemne salvajada. Para final, el batallón infantil de María Cristina verificó algunas evoluciones que fueron aplaudidas con entusiasmo, y cerca de las diez y media abandonamos la Plaza. ¿Estará algún día chiflado y yo también mis heuchas luciré ante algún asado? Pueda ser que no. Dulzuras.

Nuestro folletín

Próxima a terminarse la publicación de la novela LOS MILLONES DE BERQUELIER que hemos servido a nuestros lectores en el folletín de DIARIO UNIVERSAL, publicaremos la interesante novela de Carlos Merouvel, que lleva el título

JUANA MONTAIGU

Pocas obras arrastran tanto el interés del público como ésta. Llena de intrincados accidentes en el curso de la acción, con escenas emocionantes y dramáticos episodios,

JUANA MONTAIGU

es un libro que apasiona el ánimo, y su lectura se sigue con creciente curiosidad y sin descanso. Con tanto arte está desenvuelto el argumento que encanta desde las primeras páginas y al final deja una impresión hondísima.

JUANA MONTAIGU

es de las novelas que más éxito han alcanzado. Traducida a muchos idiomas, de ella se han hecho copiosas ediciones. Nosotros estamos seguros de que nuestros lectores han de celebrar la publicación de la interesantísima novela

JUANA MONTAIGU

SUCESOS Suicidio en un cementerio. En el cementerio de San Isidro, y al pie del monumento del marqués de Santa Coloma, suicidóse ayer mañana, disparándose un tiro en la cabeza, un individuo llamado Manuel Parrondo.

El infeliz, que quedó muerto en el acto, dejó una carta para el juez de guardia, manifestando que una enfermedad incurable le impulsó a quitarse la vida. Una juerguista. Víctor Escudero Gaizán, que debe ser un sujeto muy juerguista, sintió deseos de beber una cana al aire.

En efecto, nuestro hombre se tomó unas copas después un coche de punto, pues no era cosa de correr a pie, y se encaminó al restaurant El Italiano que existe en la Puente de la Teja, donde se divirtió lo grande en el gasto de 23 pesetas. Esto, como verá el lector, no tiene nada de particular, a no ser por la segunda parte.

El alegre Escudero ha sido detenido en completo estado de embriaguez, y con algunas erosiones en el cuerpo, por negarse a pagar, no solamente el gasto hecho en el restaurant, sino 42 pesetas de coche. Herido. Luis Madrigal Gallego, soltero, de diez y siete años, natural de Madrid y habitante en el Arroyo de Abroñigal, trató de disparar una cápsula de revólver dándole con una piedra en el pistón, produciéndose heridas en la mano izquierda que fueron calificadas de pronóstico reservado en la Casa de Socorro del distrito, donde se le prestaron auxilios.

Atropello. La niña de trece años María Dávila ha sido atropellada ayer mañana por una bicicleta en la calle de Bravo Murillo, produciéndose algunas heridas y erosiones. Bronca tabernaria. Un herido. En una taberna de la calle de José Rincón, barrio de la Guindalera, hallábase anoche jugando al mus unos individuos.

Por si una de las jugadas había sido buena ó mala, José Pañé comenzó a disputar con otro sujeto. Armóse el broncozo padre y ambos salieron a la calle desafiados. Una vez en ella, el contingente de Pañé asió a éste una puñalada en el costado derecho y apló a la fuga.

El herido fué conducido al Gabinete Médico del barrio de Salamanca y los médicos de guardia le asistieron, calificando la herida de pronóstico reservado. El agresor, cuyo nombre se ignoraba en las primeras horas de la mañana, no pudo ser detenido. Sábese únicamente que trabajaba en las obras de ensancho de la calle de Lista.

FRANCIA É INGLATERRA

Viaje de Fallières. Londres 12. Si el presidente Fallières viene a Inglaterra será en la segunda quincena de Noviembre. El rey Eduardo lo invitará al castillo de Windsor. También se organizará en honor de Fallières una cacería en Cranbourne.—Dabor.

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA, GASTRICA, DIARREA. En niños y adultos, estreñimiento, mala digestión, náuseas, diarrea, flatulencia, hinchazón, pérdida de apetito, debilidad, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS. Marca "STOMALIX", Serrano, 30, Farmacia MAD

EL TIEMPO

11 de Septiembre. Madrid. A pesar de la alta, que malalta a que nos hace, de la tormenta...



Los artificiales atmosféricos desde las primeras horas de la noche anterior...

Provincias. La relativa quietud y bonanza del cielo de Madrid no quiere decir...

En Santander, Orense y Barcelona se ha medido un litro de lluvia por metro cuadrado...

La temperatura más elevada del día en Madrid ha sido de 33 grados en Sevilla...

La más baja, de 11 grados, se ha registrado en Segovia.

Tiempo probable. Menos lluvioso y de temple algo más elevado en general...

DESPRENDIMIENTO DE TIERRAS

OBRO SEPULTADO. A última hora de la tarde de ayer se tuvo noticia en la Casa de Canónigos...

Trabajaba por cuenta del Ayuntamiento en dichas obras un individuo llamado Narciso Caba Hernández...

Varios compañeros del citado obrero se apresuraron a acudir en su auxilio.

NOTAS MUNICIPALES

El Concejo y el automóvil. Una leve preocupación nubla los semblantes. Hay idas y venidas de señores amigos...

Los presupuestos. Ya se han terminado los de gastos e ingresos, y con ellos los dolores de cabeza de la Comisión...

Aumentos y disminuciones. A pesar de los deseos del alcalde, se restringirá el capítulo correspondiente a obras...

Consumos y solares. El decreto del Sr. Besada referente a la percepción del impuesto con que el Municipio...

Renfés en aumento. No obstante el déficit de maras, el Ayuntamiento está de enhorabuena. Sus rentas gozan de una prosperidad admirable...

LA BOLSA

Cotización oficial del 11 de Septiembre. BOLSA DE MADRID. Interior. Fin corriente...

Exterior. España. Hipotecario. 434,00. 433,00. Hispano-Americano. 219,00. 220,00.

Operaciones. Contado. 861,000. 81,90. Próximos. 800,000. 81,97.

El martes 11. No ha variado la situación de plaza desde ayer.

El Contado, con poco negocio, a 81,90. El Fin de mes, 82 por 100; el doble de 0,10...

El Amortizable lo mismo que ayer, a 100,20. A 84 por 100 se cotizan las Resultas del Ayuntamiento de Madrid.

El Banco, en pequeñas partidas, se hace a 493, y los Tabacos a 396, un punto más que la última cotización.

Los Amortizables preferentes, 75 por 100. Sus Obligaciones, 99,75. El mercado de Francos al Electro Económica. Ancha de San Bernardo, 37.

LA VIDA RELIGIOSA

Santos de mañana. Santos Ligorio, Julián, Felipe y compañeros mártires, y San Kulgilo, abad y confesor.

La misa y oficio divino son del Dulcísimo Nombre de María, con rito doble mayor y color blanco.

Quintos. Santa Iglesia Catedral. Misa de renovación de las Sagradas Formas, a las nueve.

Religiosas Bernardas (Isabel la Católica). Cuarenta Horas. Misa solemne, a las diez, y por la tarde, a las cinco y media, estación, rosario y reserva.

Espectáculos para mañana. ZARZUELA. A las 7 (sección vernáculo). Los mosqueteros. A las 9 y 12. La zorra y el mole (propio). A las 10 y 12. La manita zamorana.

APOLO. A las 8 y 12. La raja de la Dolores. A las 9 y 12. El noble amigo. Los chorros de oro. A las 10 y 12. El mal de amores. A las 11 y 12. El pollo Tojadas.

GRAN TEATRO. A las 8 y 12. La Mancha blanca. A las 9 y 12. La cuna. A las 10 y 12. El príncipe ruso. A las 11 y 12. La última copia.

COMICO. A las 7 (sección vernáculo). La tarta de 46. Cinematógrafo. A las 9 y 12. La gatta blanca. A las 10 y 12. El ratón y el agua patata. A las 11 y 12. El arte de ser bonita.

ROSEA. Sesiones desde las 8 de la tarde. Gran novedad de las películas La ley de París, Leona del Pirro y Supercorcha conyugal. Gran éxito del cuarteto Sombria, que canta la notable tiple de doce años Margarita Beltramo.

Bilbao. La compañía Larra-Balaguer ha puesto en escena últimamente, y como repertorio, la celebrada comedia de los hermanos Quintero titulada La vida íntima, que atrajo gran concurrencia al teatro de los Campos Eliseos.

La interpretación, como la que obtienen cuando otras representa dicha compañía, fue inmejorable, distinguiéndose muy especialmente con los dos artistas citados la señorita Catalá.

Galatzynd. La tempestad ha sido un gran triunfo para la compañía Gorjé, que tantos aplausos viene obteniendo en esta localidad. En la mencionada zarzuela pusieron de relieve sus buenas condiciones de cantantes las tres hermanas Gorjé y los Sres. Bozares, Delgado, Gorjé y Senjé.

Los coros y orquesta cooperaron eficazmente al excelente conjunto que obtuvo La tempestad.

Goruña. Con Bohemios y Las estrellas ha debutado el tenor Arturo Cost.

Valladolid. El sábado próximo debutará en el teatro Zorrilla la compañía de zarzuela que dirigen D. Julio Nadal y el maestro director y concertador D. Manuel de Julián.

Ha aquí el personal de la misma. Actrices. Elvira Flórez, Rafaela García,

UN SUICIDIO

Tarragona 11 (125 t.). En el vecino pueblo de Tamarit se ha suicidado, colgándose de un nogal, el joven de veinticuatro años Juan Marqués y Marqués.

El suicida gozaba de buena posición. Señalan los móviles del suicidio. Mañana.

TEATROS

MADRID

Salón de La Latina. En este elegante salón de la calle de Toledo debutó con éxito extraordinario la célebre compañía de Antón...

Añoche se estrenó la zarzuela original de D. José Yepes, director de la compañía, dividida en cinco cuadros. La última, calaverada, la que obtuvo un éxito extraordinario, siendo aplaudidísima en todas sus escenas...

El programa de películas es completamente nuevo y se renueva semanalmente con las últimas novedades traídas directamente del extranjero para esta casa.

Banca. Ha debutado con gran éxito en el teatro de la calle de Carretas el cuarteto Apolo, compuesto de notables artistas vascos...

Valencia. En el teatro Pizarro continúa su fructuosa campaña la compañía de ópera que debutó hace unos días.

Bilbao. La compañía Larra-Balaguer ha puesto en escena últimamente, y como repertorio, la celebrada comedia de los hermanos Quintero titulada La vida íntima, que atrajo gran concurrencia al teatro de los Campos Eliseos.

La interpretación, como la que obtienen cuando otras representa dicha compañía, fue inmejorable, distinguiéndose muy especialmente con los dos artistas citados la señorita Catalá.

Galatzynd. La tempestad ha sido un gran triunfo para la compañía Gorjé, que tantos aplausos viene obteniendo en esta localidad. En la mencionada zarzuela pusieron de relieve sus buenas condiciones de cantantes las tres hermanas Gorjé y los Sres. Bozares, Delgado, Gorjé y Senjé.

Los coros y orquesta cooperaron eficazmente al excelente conjunto que obtuvo La tempestad.

Goruña. Con Bohemios y Las estrellas ha debutado el tenor Arturo Cost.

Valladolid. El sábado próximo debutará en el teatro Zorrilla la compañía de zarzuela que dirigen D. Julio Nadal y el maestro director y concertador D. Manuel de Julián.

Ha aquí el personal de la misma. Actrices. Elvira Flórez, Rafaela García,

ESPECIAL

Angelo Morali, María Muñoz, María Mónica Marina Querol, Encarnación Sixto e Irene V. cente.

Actores. Rufino Fernández, Alfredo Guillón, José Guisado, Santos Gómez, José Rodríguez, Julio Nadal, Joaquín Posca, Rodolfo Roover, Mariano Rosell y Joaquín Valle.

Italia. El maestro Mascagni ha terminado la partitura de una gran ópera titulada Vestida.

El libro, de Guido Menasci y Giovanni Targioni-Tozzetti, autores del Cavallotti rusiense, está sacado de una novela de Rocco de Zorbi.

La nueva obra se estrenará en la próxima temporada de invierno.

LA VIDA RELIGIOSA

Santos de mañana. Santos Ligorio, Julián, Felipe y compañeros mártires, y San Kulgilo, abad y confesor.

La misa y oficio divino son del Dulcísimo Nombre de María, con rito doble mayor y color blanco.

Quintos. Santa Iglesia Catedral. Misa de renovación de las Sagradas Formas, a las nueve.

Religiosas Bernardas (Isabel la Católica). Cuarenta Horas. Misa solemne, a las diez, y por la tarde, a las cinco y media, estación, rosario y reserva.

ESPECIAL

ZARZUELA. A las 7 (sección vernáculo). Los mosqueteros. A las 9 y 12. La zorra y el mole (propio). A las 10 y 12. La manita zamorana.

APOLO. A las 8 y 12. La raja de la Dolores. A las 9 y 12. El noble amigo. Los chorros de oro. A las 10 y 12. El mal de amores. A las 11 y 12. El pollo Tojadas.

GRAN TEATRO. A las 8 y 12. La Mancha blanca. A las 9 y 12. La cuna. A las 10 y 12. El príncipe ruso. A las 11 y 12. La última copia.

COMICO. A las 7 (sección vernáculo). La tarta de 46. Cinematógrafo. A las 9 y 12. La gatta blanca. A las 10 y 12. El ratón y el agua patata. A las 11 y 12. El arte de ser bonita.

ROSEA. Sesiones desde las 8 de la tarde. Gran novedad de las películas La ley de París, Leona del Pirro y Supercorcha conyugal. Gran éxito del cuarteto Sombria, que canta la notable tiple de doce años Margarita Beltramo.

Bilbao. La compañía Larra-Balaguer ha puesto en escena últimamente, y como repertorio, la celebrada comedia de los hermanos Quintero titulada La vida íntima, que atrajo gran concurrencia al teatro de los Campos Eliseos.

La interpretación, como la que obtienen cuando otras representa dicha compañía, fue inmejorable, distinguiéndose muy especialmente con los dos artistas citados la señorita Catalá.

Galatzynd. La tempestad ha sido un gran triunfo para la compañía Gorjé, que tantos aplausos viene obteniendo en esta localidad. En la mencionada zarzuela pusieron de relieve sus buenas condiciones de cantantes las tres hermanas Gorjé y los Sres. Bozares, Delgado, Gorjé y Senjé.

Los coros y orquesta cooperaron eficazmente al excelente conjunto que obtuvo La tempestad.

Goruña. Con Bohemios y Las estrellas ha debutado el tenor Arturo Cost.

Valladolid. El sábado próximo debutará en el teatro Zorrilla la compañía de zarzuela que dirigen D. Julio Nadal y el maestro director y concertador D. Manuel de Julián.

Ha aquí el personal de la misma. Actrices. Elvira Flórez, Rafaela García,

Guía general de profesiones, industrias y negocios

Abogados, Labradores, Academias, Camiserías, Electricistas, etc. with names and addresses.

A COMERCIALES E INDUSTRIALES. Pastillas BONALD. Acanthia Virilis. Blixir Antibacilar BONALD.

Altos Hornos de Vizcaya. Capital social: 32.750.000 pesetas. Fábrica de Hierro, Acero y Hoja de lata en Baracaldo y Sestao.

SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO. VILLANUEVA, 11, MADRID. Capital: 12.000.000 de pesetas.

RETO MARTZ. Reto a las pasas españolas que expenden tintas extranjeras que las presenten de mejores condiciones en clase y precio que las tintas Martz españolas.

LA ESTRELLA. Capital: 10.000.000 Ptas. Garantía: 12.000.000 Ptas. SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS.

ALHAJAS. CARLOS COPPEL. Fábrica de relojes FUENCARRAL, 27. CATALOGO GRATIS.

La Maquinista de Levante de MIGUEL ZAPATA. Grandes talleres de fundición, construcción, reparación e instalación de máquinas y calderas de vapor, bombas y en general todos los aparatos necesarios para la explotación de minas.

MATIAS LOPEZ. Chocolates. Cafés superiores. Tés. Tapiocas. Bombones. Caramelos retrescantes. Pastillas de café y leche.